

LE WOSCHTALDA Post



FÊTE NATIONALE
13 JUILLET 2024



L'Amicale des Sapeurs-Pompiers de Westhalten organisa les festivités pour la Fête Tricolore le 13 juillet prochain! La fête débutera à partir de 19h, Place St Aloyse (rue de la Fontaine), il y sera proposé des boissons, tartes flambées, viennoises et pâtisseries. L'animation musicale sera assurée par DJ Z.

La retraite aux flambeaux débutera à la tombée de la nuit accompagnée par la musique de l'Echo du Strangenberg.

Page 1

Venez nombreux!

Nous vous souhaitons de passer un bel été à Westhalten!



JOURNÉE CITOYENNE

Notre 3^{ème} édition de la journée citoyenne a eu lieu le samedi 4 mai 2024 et a encore été un vrai succès ! Dans un bel élan de solidarité, vous avez été près de 180 bénévoles à répondre à l'appel de la municipalité de Westhalten afin d'améliorer le cadre de vie de la commune.

Grâce à vous, c'est 20 chantiers (peintures, bricolages, entretien de bâtiment, créations diverses, fleurissement...) qui ont pu être réalisés ! Et tout cela dans une très bonne ambiance et sous un beau soleil !

Cette matinée de travail s'est achevée avec un excellent repas (composé de sanglier prélevé sur le territoire de chasse du Hohberg à Westhalten) concocté par Gilbert KOEHLER, assisté de Raymonde et Béatrice !

Un grand merci au club de rencontre et également à Nadia du « Comptoir de la Vallée » pour les délicieux desserts ainsi qu'à Denise et aux parents d'élèves qui se sont occupés des enfants !

**MERCI POUR VOTRE ENGAGEMENT ET VOTRE BONNE HUMEUR !
À L'ANNEE PROCHAINE !**





 **Journée Citoyenne**

MERCI À TOUS !



ENTRETIEN DES RUES ET DES TROTTOIRS

Pour le cadre de vie de tous, locataire ou propriétaire, je désherbe et j'entretiens le trottoir devant chez moi, en toute saison.

LA NATURE SE RENOUVELLE

La commune vous remercie pour votre participation à l'effort collectif !

Je désherbe



Je ramasse

La recette facile et pas cher pour un désherbage efficace et respectueux de l'environnement :

Mélanger 1L de vinaigre blanc (de préférence concentré à 14°) avec 1/2L d'eau. Appliquer en plein soleil avec un pulvérisateur de jardin, en mouillant bien le feuillage.

Vous pouvez également ajouter du sel à la préparation pour la rendre plus efficace. Pour cela, prendre 1kg de sel + 2 L d'eau + 3L de vinaigre blanc.

AMENAGEMENTS AU VILLAGE



Dans les prochains mois, le Conseil Municipal de Westhalten rénovera quelques infrastructures et enrichira les activités par :

- ✓ L'implantation durant l'été d'une table de ping-pong au jardin partagé et d'une table multi-jeux sous le tilleul place du village, suite à des propositions de la Commission des Jeunes en concertation avec le CM
- ✓ Aménagement de la partie arrière du parking St Aloyse
- ✓ Installation d'une main courante à l'extérieur de la salle polyvalente pour en faciliter l'accès
- ✓ Déploiement d'une nouvelle tranche de remplacement de l'éclairage public actuel par de la LED
- ✓ Opération "balayage de rue" via un prestataire, mutualisé avec la commune d'Osenbach
- ✓ Après le remplacement de la porte et des fenêtres (Sté Otter Hattstatt), la mise en place d'un nouveau chauffage dans la Salle D'imière, il est envisagé de changer l'éclairage intérieur pour sa mise en conformité
- ✓ Entretien d'une partie des rues du village pour combler les fissures présentes dans les enrobés et réparer les nids poule sur notre réseau routier ancien
- ✓ Installation d'une cloison rigide pour créer un bureau de direction à l'accueil du périscolaire
- ✓ Projet de mise en place d'un climatiseur à la micro-crèche des Cadichons



Nous vous souhaitons de passer un bel été riche en activités ludiques!



ICI, NOUS VIVONS AVEC LES HIRONDELLES !

Ce que dit la loi

- ▶ Toutes les espèces d'hirondelles et de martinets sont protégées en France.
- ▶ L'Hirondelle de fenêtre, l'Hirondelle rustique et le Martinet noir sont très dépendants de l'Homme car les colonies sont majoritairement installées sur des bâtiments.
- ▶ La destruction des individus ou des nids même non occupés est interdite par la loi et passible de sanctions (jusqu'à 150 000 euros d'amende et/ou trois ans d'emprisonnement).

Les règles de base

- ▶ Préserver leur quiétude. Laisser les hirondelles construire leur nid. Ne pas effectuer de travaux d'avril à mi-octobre.
- ▶ Lors de travaux effectués durant la période recommandée (mi-octobre à mars), il est interdit d'endommager les nids.



Accueillir ces espèces chez soi

▶ Eviter les salissures

Installer une planchette en bois ou PVC sous le nid réduira la nuisance liée aux fientes. La disposer à plus de 50 cm du nid pour ne pas perturber les allées et venues des oiseaux.



▶ Les surfaces rugueuses comme supports de nids



Laisser les aspérités sur les murs, poser des crépis et enduits granuleux, voire des supports en bois.

▶ De la terre humide pour construire le nid

Installer de la terre humide dans un "bac à boue" (par ex. un dessous de jardinière), qui servira de matière première aux hirondelles.



▶ Offrir un gîte



La pose de nichoirs artificiels peut encourager l'installation des hirondelles.



Aménagement réalisé à la salle Dimière par la Brigade Verte et les jeunes lors de la Journée Citoyenne 2024

Vous aussi, gardez leurs nids !

Page 5

Plus d'information : <https://www.lpo.fr>
Rubrique « Accueillir les hirondelles sur le bâti »

Refuges LPO Alsace

Tél. : 03 88 22 07 35

refuges.alsace@lpo.fr

La famille MUNCH remercie de tout cœur Madame la Maire, la municipalité, l'ensemble des pompiers qui sont intervenus et tous ceux qui nous ont soutenus par de marques de sympathie lors du sinistre du 9 mai 2024.

Merci 

Message manuscrit de Mme Charline et M. Jean-Paul MUNCH

La famille SCHENCK, remercie toutes les bonnes volontés qui grâce à leurs dons déposés ont permis de récolter des produits de première nécessité, des vêtements, du mobilier. Un grand merci pour cette solidarité qui a été rapide et efficace grâce à vous tous !



Message relayé de la part de la famille SCHENCK

COMMISSION DES JEUNES DE WESTHALTEN



La 2^{ème} commission des jeunes, élue le 18 mars 2024 pour une durée de 2 ans, a été installée le samedi 13 avril en salle du conseil de la mairie.

C'est en présence du Maire, Nathalie Lallemand, de ses Adjointes, et des membres de la commission jeunesse éducation du conseil municipal que cette première rencontre a eu lieu.

Les jeunes élus sont **Adèle, Maya, Simon et Loan pour le cours élémentaire, Louis B. Lily, Armin et Léonia pour le cours moyen, Léandre et Guillaume pour le collège.**

Les jeunes se sont présentés, et ont développé leurs projets, qui portent essentiellement sur l'environnement, le sport, et le lien intergénérationnel, thèmes qui devraient rencontrer un large écho auprès des adultes !

Ils auront deux années, à raison de deux rencontres par trimestre, pour donner corps à leurs belles idées !

Mairie de Westhalten - Ne pas jeter sur la voie publique

FOREST ART PROJECT

Page 6

Une deuxième rencontre a eu lieu entre les **Commissions Jeunes d'Osenbach et de Westhalten** le samedi 15 juin dernier.

Ainsi, **18 jeunes**, encadrés par des élus des communes respectives, se sont rejoints au Heiligerbaum pour partager un moment d'échanges et de convivialité autour d'un pique-nique. Avec l'intervention de Julien HURTH et son chien Léo (pour la Chasse), de Patrick HAENN (pour le Club Vosgien), de Nicolas KRUST (pour les Brigades Vertes) et de Hugo FERBACH (pour l'ONF), ils ont été **sensibilisés à la vie de la forêt** et à son environnement. **Très intéressés et participatifs**, ils ont ainsi pu poser leurs questions et répondre au quizz proposé par Julien HURTH. Tout le monde est reparti avec un petit cadeau souvenir !

L'apéritif a été offert par la municipalité de Westhalten, les jeunes d'Osenbach et leurs familles ont quant à eux confectionné de succulents desserts qui ont ravi les papilles des petits comme des grands.

Après le pique-nique, qui a réuni les jeunes dans des cabanes improvisées, des équipes mixtes se sont formées pour l'animation « LandArt » (œuvre d'art éphémère réalisée au sol à partir de matériaux trouvés dans la forêt).

Au regard des performances de ces artistes en herbe, **les œuvres ont été photographiées et seront exposées dans le bel abri du Club Vosgien au Heiligerbaum.** Une démonstration de chasse au tir à l'arc a clôturé cette rencontre devant un public fasciné par la précision des tirs de cette arme peu commune.

C'est dans la joie et la bonne humeur et sous un beau soleil (enfin !) que nous avons pris le chemin du retour vers Osenbach pour les uns et Westhalten pour les autres.

Merci encore à tous les enfants, intervenants et Elus pour l'initiative de cette rencontre chaleureuse, amicale et la programmation d'interventions de qualité appréciées de tous.



PÉRISCOLAIRE RENTRÉE 2024

L'accueil périscolaire de Westhalten est ouvert depuis de nombreuses années, et rend de grands services aux familles des enfants scolarisés à notre Espace Savoir.

Les évolutions de personnel amènent à des **changements à compter du 1^{er} septembre 2024**. En effet, la compétence relative au périscolaire sera reprise par la Communauté de Communes Pays de Rouffach, Vignobles et Châteaux, **la gestion sur place sera assurée par la Fédération Des Foyers Clubs (FDFC)**. Sur le plan du fonctionnement, il ne devrait pas y avoir de changement important : **le personnel communal en place restera présent. L'accueil se fera aux mêmes heures**. Il ne devrait pas y avoir de modification tarifaire à la rentrée. Le fournisseur de repas restera API.

Point important : il est nécessaire de remplir un nouveau formulaire d'inscription par enfant auprès de la FDFC. Vous trouverez ce formulaire à l'accueil de la mairie, sur notre application Panneapocket/ou sur le site INTERNET de la commune : <https://www.westhalten.fr/infos-pratiques/enfance-et-education/240-ecole-espace-savoir>

Les modalités d'inscription à la semaine vous seront communiquées lors d'une réunion de pré rentrée.

Merci encore de nous avoir fait confiance pour cet accueil, et de continuer à le faire à la rentrée prochaine !



JOURNÉE OLYMPIQUE DE L'ECOLE

Page 7

Durant la journée du jeudi 27 juin, **les 88 élèves de l'école primaire** ont participé à leurs premières olympiades. Par équipe de 4 ou 5 ils ont enchaîné avec beaucoup de courage et de motivation **les différentes épreuves** imaginées par les enseignantes (saut en longueur, lancer, parcours d'obstacles,...). La journée s'est clôturée par un petit show chanté et dansé par les différentes classes avant de partager un moment convivial avec les parents pour les remercier de leur investissement tout au long de cette journée sportive.

HOMMAGE À HÉLÈNE SCHLEGEL

Hélène SCHLEGEL est née le 18 novembre 1932 à Michelbach-le-Haut. Elle est l'aînée d'une fratrie de 4 enfants. A l'âge de 14 ans, elle découvre la musique grâce au prêtre de l'église du village. Elle débute à 15 ans en tant qu'organiste, remplaçant ainsi sa cousine envoyée en pensionnat pour ses études. Hélène était à l'école ménagère de Carspach. Puis, elle seconda la famille Leconte à Mulhouse ayant pour missions l'éducation des enfants, le ménage et la cuisine. En 1959, elle rencontre Marie-José (sœur de Jean-Paul) lors d'une retraite aux Trois Epis. Hélène participera aux vendanges à Westhalten et fera la connaissance de son futur époux Jean-Paul. Il se marièrent le 11 janvier 1961 et eurent 8 enfants et 21 petits enfants.



En 1964, Hélène reprend le flambeau à la suite du décès de l'ancien organiste M. MARTER à Westhalten. Elle a joué de l'orgue sous la direction des chefs de chœurs M. DALLER, M. DAUER, Mme SCHRAPF, M. DIRINGER et M. SCHLEGEL.

Aujourd'hui, nous rendons hommage à Hélène pour sa générosité, son dévouement et son engagement durant 60 années au sein de la paroisse de Westhalten et des villages avoisinants.

La commune, le Conseil de Fabrique, M. Le Curé et la chorale de Westhalten expriment toutes leurs gratitude pour ses 60 années de services sans failles et ont remis à Hélène un diplôme de reconnaissance!

COMMÉMORATION DU 8 MAI



Cette année, l'armistice de la Seconde Guerre Mondiale a été commémorée le soir du 7 Mai 2024. La météo très humide n'a pas empêché la tenue de cette célébration, et les habitants, massés sous leurs parapluies, furent nombreux à y assister.

Le protocole était assuré par le Corps des Sapeurs-Pompiers de Westhalten, et la musique jouée par l'Echo du Strangenberg. Madame le Maire nous a fait la lecture du message de Sébastien LECORNU, Ministre des Armées. Les enfants de la Commission des Jeunes ont quant-à-eux récité "Liberté", le célèbre poème de Paul ELUARD.

La cérémonie terminée, tous furent conviés à un vin d'honneur, donné à la Salle Dimière.

RETOUR EN IMAGES

Le jeu de la vache



le 1^{er} juin dernier



Les 13 et 14 avril derniers



La marche populaire

VISITE GUIDÉE DU VILLAGE-CENTRE

Mardi le 25 juin 2024 avait lieu la deuxième **visite historique** de Westhalten. Cette manifestation qui a obtenu le label d'œnotourismes rentre dans le cadre des animations touristiques.

2 personnes qui se sont installées au village en 2020 ont suivi les explications de M. Patrice WUCHER, Secrétaire de Mairie.

Pendant 1H30, elles purent admirer la fontaine, des croix, le puit, la prison, les porches, les écussons, des maisons anciennes, pour terminer par l'église. Cette séance fut des plus instructives et se termina par une dégustation des produits locaux. Prochaine visite les mardis 16 juillet et 23 juillet à 9H30 devant la Mairie.

Photo : Cachot datant de 1767.



BIEN VIVRE ENSEMBLE

Avec la chaleur, les jours qui rallongent, nous sommes nombreux à avoir des activités extérieures, parfois bruyantes, plus tard dans la journée en période estivale.

De manière générale, les occupants des locaux d'habitation, de leurs dépendances et abords, sont tenus de prendre toutes précautions pour éviter que la tranquillité du voisinage ne soit troublée.

Lors de toute organisation d'une fête dans le cadre de la sphère privée DIURNE ou NOCTURNE (soirée festive, anniversaire, fête des voisins...) afin d'anticiper toute réclamation ayez toujours l'obligeance de PREVENIR SYSTÉMATIQUEMENT vos voisins proches des nuisances potentielles (sonores, olfactives) que cela pourra engendrer ainsi que l'horaire approximatif de fin.



Le bien vivre ensemble repose sur la tolérance, la courtoisie, le respect des autres et des biens, et la bonne volonté de chacun. Et surtout, rappelez-vous que ce qui marche toujours le mieux, c'est le dialogue !

Activités privées	Les travaux de jardinage ou de bricolage à l'aide d'outils ou d'appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en raison de leur intensité sonore ne peuvent être effectués que du lundi au vendredi de 8h à 20h, le samedi de 9h à 12h et de 14h à 19h et sont interdits les dimanches et jours fériés.
Activités professionnelles	Eviter toute gêne le dimanche et la nuit, En cas d'absolue nécessité, penser à informer les voisins.
Animaux	Les propriétaires d'animaux, notamment de chiens, sont tenus de prendre toute mesure propre à éviter une gêne pour le voisinage.

RESULTATS REMARQUABLE POUR LES GYMNASTES

La section de gymnastique du Cercle sportif et culturel Saint-Aloyse de Westhalten a terminé la saison. Le bilan 2024 a été dressé par le président Patrice WUCHER, lors du concours interne, mardi 27 juin, au cours duquel les meilleures performances ont été relevées, devant cent trente-cinq personnes. Le public enthousiaste a aussi assisté à des démonstrations de haut vol, avant de lever le verre de l'amitié.



La section compte 54 gymnastes en 2024, 43 filles et 11 garçons. La section a participé cette année à treize manifestations, des concours mais également des manifestation festives (Saint Nicolas, carnaval, deux sorties trampoline à Wittenheim, halloween). Bonne moisson pour les gymnastes de Westhalten avec 32 distinctions cette année, ils ont remporté : 15 étoiles ; 15 médailles ; 2 titres : au challenge d'hiver finale départementale et régionale au 2^{ème} degré pupilles. 3 qualifiées à la finale alsace.

La section de gym reprendra ses activités le 9 septembre pour les jeunes et les poussines et le 10 septembre pour les masculins. Un appel est lancé aux parents pour renforcer l'équipe masculine. Les enfants âgés de plus de 6 ans (nés après 2018) sont les bienvenus.



DOMAINE KOEHLER & FILS

L'été est là ! Les barbecues, les soirées entre amis ou familles, les matchs de l'euro de football ou encore les jeux olympiques vont rythmer notre été. Mais que boire en apéritif ? Pensez **Fines Bulles**, ce Vin de France issu de Pinot Blanc finement gazéifié s'avère être le compagnon idéal de vos apéritifs, il saura également être le vin effervescent idéal pour élaborer vos meilleurs cocktails.

Jean-Claude
KOEHLER & FILS

A déguster frais!

06.74.72.00.13 / 03.89.47.01.23

Mail : contact@vins-koehler.fr



BÛCHER « ESELFIR »

10 AOÛT 2024

Les jeunes des années 2005, 2006 et 2007 de l'association « **Waschthalda Esala** » de Westhalten organiseront une soirée festive, le **10 août prochain**, autour du bûcher qu'ils ont édifié pour l'occasion sur les hauteurs du Strangenberg!

Les festivités débuteront avec une montée aux flambeaux, rendez-vous au cimetière pour le point de départ à **19h00**.

Vous trouverez sur place des boissons, de la petite restauration et de l'animation musicale.



Venez nombreux!

Mairie de Westhalten - Ne pas jeter sur la voie publique

JUILLET

- 13/07/2024 Fête Tricolore – Place St Aloyse

flash
INFO

AGENDA

AOÛT

- 10/08/2024 Bûcher « Eselfir »
- 18/08/2024 Marché aux Puces

SEPTEMBRE

- Vendanges...



2024

Passage de la commission des maisons fleuries dans les rues du village le **Samedi 27 Juillet 2024** afin d'apprécier les réalisations florales et les jardins de toutes les habitations, visibles d'une rue ou d'une voie passante. La Municipalité remercie l'ensemble de la population pour le fleurissement et l'embellissement du village!